

Rendue à Québec, elle n'a rien de plus pressé que de répandre toutes ces nouvelles qui ne manquent pas de jeter le plus grand émoi dans toute la ville.

Elle se rend ensuite chez le gouverneur pour y débiter les mêmes sornettes; mais heureusement qu'ici, on ne tarda pas à découvrir son stratagème. Elle fut conduite en prison; et les détails manuscrits de ce curieux procès sont en la possession de la Société Historique de Québec, où je les ai puisés.

De même que la paroisse de St. Pierre, St. François est divisé en deux parties, sud et nord; cette dernière est connue sous le nom d'*Argentenay*.

*Argentenay* est peut-être le coin du Canada où se sont le mieux conservés les us et coutumes du bon vieux temps passé; il suffit de pénétrer dans une seule maison pour s'en convaincre. Tout y respire un parfum d'antiquité, qui, vraiment, fait du bien au cœur et réjouit l'âme.

Les maisons sont généralement divisées à l'intérieur en deux grands compartiments d'abord; le premier sert de cuisine, de salle à manger, de chambre et de séjour ordinaire.

Dans un coin de cette première salle se voient le métier et les navettes qui servent à tisser le lin ou la laine, et à fabriquer l'étoffe ou la toile du pays; dans un autre coin, la huche, ce pétrin du laboureur canadien.

Plus loin, un ou deux coffres de bois, rouges ou bleus; puis une table et des chaises.